

EL NOTICIERO PALMAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Mártir, 7, de 8 m. á 3 n.

Teléfono núm. 12

AÑO III.

Palma Miércoles 8 de Marzo de 1893

NÚM. 669.

Suicidio ó asesinato

Tal es el título que únicamente con viene por hoy al drama que en las últi- mas horas de la madrugada de ayer tuvo por teatro el piso segundo de la casa nú- mero 37 de la calle de Carretas y por desenlace terrible la acera de dicha calle.

Un nombre tristemente famoso y que aparece siempre mezclado con escándalos y horrores, da al lamentable acontecimiento, que con otros actores no saldría de la esfera de lo vulgar, proporciones extraordinarias. Esta circunstancia, más que el hecho en sí, es lo que ha impresionado hondamente al público.

El hecho

A las cuatro y cuarto de la mañana de ayer, los inspectores D. Cristóbal Palud y D. José María Martínez, que se hallaban en la calle de Carretas, oyeron el golpe fuerte y seco que produce el cuerpo de una persona al caer desde una altura. Acudieron presurosos al lugar donde el golpe había sonado y vieron lo que nos dice el parte dado al gobierno civil y que es como sigue:

El parte oficial

A las cuatro y media de la madrugada de hoy y en ocasión de hallarse en la calle de Carretas, inspeccionando el distrito, los subinspectores del mismo don José María Martínez y D. Cristóbal Palud observaron que había una mujer tendida en la calle con la cabeza en el borde de la acera y ensangrentada, que parecía haberse arrojado desde un balcón abierto en el piso segundo, derecha, de la casa núm. 37 de la referida calle; en su virtud procedieron á darse conocimiento del suceso al mismo tiempo que reclamaron auxilio del profesor médico de guardia de la Casa de Socorro, dando inmediatamente aviso al juzgado de primera instancia de guardia, quien en el momento se personó en el sitio de la ocurrencia, procediendo á formar las oportunas diligencias.

De las investigaciones hechas resulta: que la indicada mujer se llama Antonia López Piñero, soltera, prostituta, natural del Ferrol, en donde había mantenido relaciones ilícitas con José Vázquez Varela, recientemente llegado á esta corte, viviendo en su compañía cinco días en la calle de Jacometrezo, número 73, casa de lenocini, y trasladándose después á la mencionada casa de la calle de Carretas, y según los antecedentes recogidos, parece ser que en la madrugada de hoy habían sostenido altercados en la casa de comidas y vinos llamada La Taurina de la calle del Lobo, donde tenían costumbre de cenar todas las noches, altercados motivados al parecer por los celos inspirados á la Antonia por la presencia de otra mujer apodada «La Cascabela», antigua amiga de Varela, terminando por golpearse mutuamente, saliendo el Varela de la tienda con un sujeto llamado Bayo á la calle de Sevilla.

Al tomar un coche de punto vió á la Antonia que le perseguía, produciéndose una nueva cuestión, de la que logró evadirse; después de largo rodeo llegó á su casa, donde ya estaba Antonia, que de nuevo y una vez en la habitación, volvió á disputar con él.

Por los citados subinspectores fué detenido el Varela al salir de la casa indicada de la calle de Carretas, ocupándole una pistola de bolsillo de dos cañones y haciéndole regresar á su cuarto; notando que tenía en ambas mejillas y en el cuello grandes arañazos, y preguntado por su procedencia, trató de hacerse otras señales, que no pudo conseguir por tener las uñas sumamente cortas.

Esto, su turbación, lo ilógico de las

contestaciones, el desorden del cuarto, el aparente intento de fuga, la disposición de la habitación, que hacía imposible un suicidio, y, por último, una mancha de sangre al parecer notada en el mazo del balcón, los consideré motivos suficientes para incomunicar en una habitación y con un vigilante de los agentes á mis órdenes al Valera, ya que desgraciadamente la Antonia López había fallecido á la llegada del médico, no obstante la prontitud con que se le avisó y acudió al lugar de la ocurrencia.

Constituido el juzgado de guardia, di conocimiento de las observaciones consignadas, prosiguiendo el mismo las diligencias y haciéndole entrega del detenido y de la pistola expresada.

Lo que participo á V. S. etc.

Ampliaciones

Quando el médico de guardia de la Casa de Socorro del distrito llegó á inspeccionar el cuerpo de aquella mujer, halló que tenía destrozado el cráneo; parte de la masa encefálica estaba por el suelo; en la cara y cuello presentaba varias erosiones.

Aunque la hora avanzada hacía que transitase poca gente, no tardó en formarse un numeroso corro alrededor del cadáver; y á la vez se veían varias personas acomodadas á los balcones de la casa.

Llegó con bastante prontitud el juzgado, é instruidas las primeras diligencias, fué el cuerpo de la desdichada mujer levantado y conducido al depósito judicial, donde quedó cuidadosamente encerrado, hasta que los médicos, delante de la autoridad judicial, procedieran á la autopsia.

El juzgado procedió á tomar declaración á Varela que fué trasladado á la Cárcel Modelo no sin trabajo, porque la noticia había corrido; decíase en los grupos que Vázquez Varela, después de dar de puñaladas á su querida (algunos decían á su mujer), la había tirado por el balcón. Así había quien quería lincharlo, y es posible que sin la energía de los guardias el propósito hubiera entrado en vías de realización. La gente, ya que no pudo hacer otra cosa, prorrumpió en gritos, deuestos, imprecaciones y silbidos contra el presunto delincuente.

Antecedentes

Vázquez Varela había entablado relaciones en una mancebia de Vigo con Antonio López Piñero, ferrolana, moza del partido, de veinticuatro ó veinticinco años de edad y de carácter tan irascible y celoso, que estaba procesada por haber reñido en Madrid á navajazo limpio con la Juaneca, otra moza de su calaña, á la cual cortó la cara.

Varela, cada vez más hundido en ese fango que para él tiene invencible atracción, vivió con la Antonia en la mancebia de Vigo; pero los arrebatos de ésta y el carácter no menos iracundo de aquél, ocasionaban frecuentes riñas entre ellos, riñas en las cuales recíprocamente se sacudían.

El resultado fué que el hijo de doña Luciana Borcino, no pudiendo aguantar por más tiempo á la Antonia, tomó el camino de Madrid sin decir una palabra y aquí vino á alojarse en otro lupanar de la calle de Jacometrezo.

Indudablemente la Antonia debió sospechar á donde se había encaminado, pues apenas instalado en alojamiento tan digno de él, recibió Varela un telegrama de aquella anunciándole que ella con dirección á Madrid.

Parece que Varela comisionó á un su amigo para que fuese á recibir á su querida y á llevarla á otra parte, más aquella dijo que no iría sino á donde «en Pepe» estaba y así se verificó.

Cinco días permanecieron en la calle de Jacometrezo, no sin tener quinientas peloteras, por lo cual el ama de la casa

les indicó que se mudasen y entonces el amigo les buscó alojamiento en una casa de huéspedes establecida en la calle de Carretas, número y cuarto ya citados.

De incógnito

Según se dice, en la mencionada casa Varela no dió su verdadero nombre ni el de su querida. Hicieron pasar por un matrimonio recién llegado de Galicia; ocuparon un gabinete largo y estrecho con balcón á la calle, y para no ser conocidos por algún huésped que hubiera visto antes á Varela, no comían en la casa, sino que iban á hacerlo al colmado que se titula *La Taurina*, establecido en la calle de Echegaray.

Un huésped de la casa, el Sr. Martínez Cabrera, que ha hablado con un redactor de nuestro colega *El Resumen*, dice á él y á los otros huéspedes les había llamado la atención el misterio de que se rodeaba el presunto matrimonio, sus entradas y salidas sigilosas, y habían procurado averiguar algo. La habitación del Sr. Martínez Cabrera se halla separada por un tabique de la que Varela ocupa; aquel señor conocía á este sujeto, y oyéndole cantar una vez, le pareció reconocerle en la voz, pero no dió importancia al hecho.

El Sr. Martínez Cabrera y otro señor compañero suyo de cuarto nada oyeron en la habitación contigua hasta que los despertó un fuerte golpe que debió ser producido por el cuerpo de la Antonia al chocar sin duda con la barandilla de un balcón del piso interior.

Empieza el drama

En la noche del viernes fueron, como de costumbre, Valera y Antonia á cenar á «La Taurina», y como de costumbre también disputaron y rieron. Diéronse sendas bofetadas, se arañaron, intervino el dueño del establecimiento y Antonia cogió una botella é iba á estrellarla en la cabeza del hostilero cuando la mujer de éste se la arrebató. La causa de la disputa fué los celos de Antonia; porque Varela andaba mostrando preferencia por otra prostituta muy nombrada.

Se avisó que llegaba la pareja de seguridad porque el escándalo fué de lo más ruidoso y Valera escurrió el bulto.

En la calle de Sevilla estaba el protagonista de tantos odiosos escándalos hablando con un amigo cuyo nombre Bayo, cuando se presentó Antonia profiriendo juramentos de que se la había de pagar y que acabaría por cortar el cuello á él y á la otra.

Medió el amigo y consiguió llevarse á Varela, el cual se dirigió á su casa dando un largo rodeo mientras que la Antonia se dirigió al mismo punto por el camino más corto y como es natural llegó mucho antes.

La disputa se renovó en la casa. Varela dice que ella le amenazó con tirarse por el balcón, pero como otras veces había prorrumpido en amenazas análogas, él no hizo caso, y mientras estaba distraído ella abrió el balcón y se arrojó de cabeza á la calle.

Reconocimiento de la habitación

El juez de instrucción Sr. Ocampo, que no ha descansado un momento en la instrucción de las oportunas diligencias, fué á las cinco de la tarde á reconocer detenidamente la habitación que había ocupado Vázquez Varela.

En esa habitación, según hemos dicho, un gabinete largo y estrecho, sin alcoba. Cerca del balcón se halla la cama, que es de las llamadas de matrimonio, y que por efecto de la estrechez de la pieza cubre parte del hueco del balcón, del cual solo se puede abrir bien una hoja.

En uno de los lados, en el de la cama, existe un perchero lleno de ropa, la cual se hallaba en el mayor orden; en el lado opuesto hay un sillón frente á la

cama, y mas allá, cerca de la puerta de entrada, un lavabo, que por su proximidad á la cama deja un espacio tan corto al que quiera dirigirse hacia el balcón que le hace preciso pasar de lado para no tropezar con uno ú otro mueble.

Al pié de la cama se hallaba el mantón de Antonia López, sobre el lavabo el pañuelo de la cabeza de la misma, y sobre el sillón un postizo de pelo de los que suelen usar las mujeres.

En el centro de la habitación había botas de hombre y de mujer, que lo mismo podían encontrarse allí por efecto de una lucha ó de un descuido.

Y decimos esto, porque el juzgado, del reconocimiento que practicó oportunamente, entiende que la lucha, de haber existido, debió producir la caída del perchero y la del lavabo, tan próximo á la cama.

Las ropas de ésta, á pesar de su proximidad al balcón, se hallaban también sin presentar señales de violencia alguna.

Los huéspedes

La habitación contigua á la en que se desarrolló la escena, la ocupan los señores Diz Martín y Duque, este último abogado.

A las preguntas que el juez les dirigió manifestaron estos que cuando ocurrió el suceso no se habían dormido aún; que sintieron abrir la puerta, una sola vez y entrar ya á los dos amantes, ya á uno solo, dejando éste abierta la puerta para esperar al otro.

Unos tres minutos después, sin voces, gritos, ni nada que llamara su atención ni les hiciera presumir contienda alguna, sintieron un golpe muy fuerte cuya causa no podían explicarse.

Se precipitaron hacia el balcón y vieron en el suelo el cuerpo de una mujer. Ignorantes de lo que pasaba y en prevision de que pudiera tratarse de algún crimen, recomendaron al sereno, que acudía en aquel momento, no dejarse salir á nadie de la casa.

Así lo verificaron y momentos después una pareja del cuerpo de seguridad penetraba en la escalera y detenía á Vázquez Valera, que gritando socorro y dando muestras de profunda agitación, trataba de indagar la suerte de Antonia López.

Obligado Varela á subir nuevamente á su cuarto, se entregó á las mayores muestras de desesperación.

Llamáronle la atención los guardias de los arañazos que tenía en la cara, y Vázquez Varela trató entonces de hacerse otros nuevos, no pudiendo conseguirlo porque, según las observaciones del juzgado, se trata de un individuo que tiene el vicio de roerse las uñas constantemente.

La declaración de Vázquez Varela

Este relató al juez Sr. Ocampo la reyerta suscitada en *La Taurina* y en la calle de Sevilla tal como en otro lugar la referimos.

En cuanto á lo ocurrido en la casa de la calle de Carretas, dijo que ambos se hallaban paseando por la habitación profundamente agitados, que al llegar junto á la puerta del cuarto y volverse en dirección contraria observó que Antonia López había desaparecido de la habitación.

Alarmado por esto, se precipitó hacia el balcón oyendo al mismo tiempo el ruido producido por la caída del cuerpo de su amante.

Esta explicación no concuerda muy exactamente con lo que dice.

El sereno

Llámase este Manuel Alvarez y aunque no ha sido aún interrogado, dice que se hallaba en la esquina de la Plaza del Angel, con el dependiente del rea-

taurante del Fomento, que ambos oyeron abrirse violentamente un balcón y caer inmediatamente un cuerpo sin oír gritos, lamentos, ni nada que les hiciera presumir que era resultado de una lucha.

Cuando acudieron, Antonia López no se encontraba ya en estado de hacer manifestación alguna, espirando poco después.

Las diligencias del juzgado

Este, compuesto del Sr. Ocampo y del escribano Sr. Pérez Reina, pudo obtener como resultado de sus investigaciones la seguridad de que las lesiones ó arañazos de Vázquez Varela, punto para el juez muy importante, le habían sido causados en La Taurina, pues, según la declaración de los tocadores que acompañaron á Varela y su amante, Antonio Salazar (a) el *Chaqueta* y Andrés Vivar, éstos le estuvieron curando con vino las lesiones citadas antes que Varela se ausentara de aquel sitio.

El juzgado también observó que la que se supuso mancha de sangre observada en una de las puertas del balcón lo era sólo de la pintura encarnada que se acostumbra á dar á muchos objetos como primera mano para que se adhiera después la del color definitivo.

La autopsia

Esta, contra lo que aseguran algunos periódicos, no se ha verificado aún.

Ayer se limitaron los médicos á practicar un minucioso reconocimiento del cadáver, sin encontrar en él indicio exterior que hiciera presumir había sido objeto de violencia alguna.

La autopsia se practicará y los médicos no emitirán su dictamen hasta mañana.

Es la diligencia más importante que se ha de practicar para que el juez pueda fundamentar su criterio, puesto que entiende que, según las declaraciones del dueño de La Taurina y su especial de los huéspedes de la casa número 37 de la calle de Carretas, Sres. Duque y Diaz Martín, no existe indicio para creer aún que existiera la lucha que en un principio supuso el rumor público, inclinándose el juzgado á creer ó que Antonia López se arrojó por el balcón sin que en esta determinación interviniese Varela, ó que ésta debió matarla antes y arrojarla después.

Sin embargo, el reconocimiento facultativo no parece confirmar esta suposición, puesto que no halló señales de estrangulación ni de otro género de violencias.

Las noticias del sereno que nosotros hemos adquirido, parece oponerse también á tales suposiciones.

Telegramas

En la Corte

Madrid 5.

Considero definitivamente derrotada la candidatura ministerial. Esta solamente ha venido en los distritos del Centro, de Palacio y de Buenavista, con pequeñas ventajas, las cuales juntas no llegan á mil votos. En los siete distritos restantes han triunfado los republicanos, alguno de ellos por cerca de mil votos. Hay secciones donde los republicanos han triplicado los votos de sus contrarios. Los republicanos han luchado valerosamente; alguno no se ha alimentado siquiera desde antes de constituirse los colegios, yendo á buscar votos casa por casa. El candidato que ha reunido más votos ha sido el doctor Esquerdo. De los ministeriales calculo que serán diputados los señores Céspedes y Sainz. Quien ha tenido menos votos ha sido el posibilista señor Ortiz. Las candidaturas socialista y católica consideráanse votos perdidos; luchan, más no han llegado á reunir treinta votos.

Continúa el recuento en las secciones. No creo que altere el resultado anticipado. En los círculos republicanos reciben las noticias con aplausos; también se aplaude cuando llegan los candidatos. Presumo que se improvisarán reuniones para celebrar el triunfo. Aunque hubieran venido los ministeriales, como fuera por escaso número, sería el triunfo de los republicanos, porque han luchado contra los fusionistas y conservadores juntos, apoyados por la posición oficial. La derrota en Madrid de los ministeriales tiene grandísima importan-

cia.

En el Círculo liberal están los señores Puigcervar, Nuñez de Arce, Angulo, Laá, los presidentes de los comités fusionistas, algunos posibilistas y varios socios: Cunde entre ellos el desaliento; hablan en voz baja; todos están convenidos de su derrota. Hablan de estrechar la union con los conservadores para las elecciones municipales, evitando así otro descalabro. Oyense algunas recriminaciones por haberse trabajado poco ó contra quienes se han abstenido. Dícenme aquí que el gobernador señor Aguilera está contrariadísimo. Quizá dimita. Vuelvo á recoger datos más seguros.

Confirmando el triunfo de la candidatura completa republicana. Cálculase que tiene de tres á cuatro mil votos sobre la ministerial. En los círculos republicanos no se cabe ni de pie. Hay gente en la escalera y en la calle. El entusiasmo es delirante. Se dan repetidos vivas y aplausos.

En tres secciones del distrito del Hospicio nieganse á dar el certificado los interventores monárquicos. Han acudido un notario y varios letrados republicanos. Por minoría han triunfado los señores Céspedes y Presilla.

Los conservadores tras de sentir cierto miedo están recocijados por la derrota de los ministeriales y culpan á los fusionistas por no haber accedido á coligarse. Recuerdan que el señor Romero Robledo dimitió cuando perdió en Madrid las elecciones municipales, á pesar de que entonces también los posibilistas estaban fusionados con los demás republicanos. Háblase de que dimitirá don Venancio.

El señor Esquerdo ha acudido al círculo zorrillista acompañado de un grupo que iba vitoreándole. Al llegar al círculo entró en brazos de la concurrencia y subió sobre la mesa del estrado rodeado de una multitud compacta, obligándole á hablar ha dicho: «ciudadanos, obbi-gándole á hablar ha dicho: «ciudadanos, aceptamos este procedimiento como estímulo para otro. Qué importa que haya programas distintos... dentro de la coalición si, el procedimiento será único. Anteaer calificábanos de locos en el meeting fusionista. Nosotros les contestaremos que se perdona á los muertos.» Estas palabras han producido un entusiasmo delirante.

Han sido detenidos y apaleados algunos agentes que iban votando en nombre de los republicanos candidaturas monárquicas. Dícese que un candidato monárquico puso una mesa próxima á una seccion para pagar los votos. Allí hubo palos.

En el Círculo zorrillista han hablado los Sres. Pallarés y López Brea. El doctor Esquerdo ha necesitado encerrarse en la secretaría medio desvanecido por los obsequios. Espérase que salga para acompañarle en manifestacion á su domicilio.

El resultado de Madrid, según el recuento hecho en los círculos republicanos es el siguiente: Zorrilla, 25.827 votos; Esquerdo, 26.954; Pi, 26.563; Benot, 25.704; Salmeron, 26.935; Predagal, 26.525. Los fusionistas tienen: Presilla 22.987; Lara, 22.586; Ortueta; 22.405; Sainz, 22.529; Ortiz, 22.390, Céspedes, 23.030.

Elecciones

Barcelona 6.

Siguen llegando noticias electorales. En San Fructuoso de Bages, desaparecieron las urnas. En Aiguafreda, distrito de Castelltersol, fué imposibilitada la eleccion por la presencia de varios grupos en actitud tumultuosa. En Sitges estuvo muy reñida la lucha entre los señores Ferrer y Vallés, obteniendo el primero 230 votos y 213 el segundo. En La Bisbal, triunfaba por gran mayoría el señor Vallés y Ribot con 4.452 votos, quedando en 212 el señor Pella y en 166 el señor Corominas.

En Vich, obtenia ventaja el señor Russinyol. El señor Rispa, triunfaba en Falset. En Berga, los fusionistas adjudican la victoria al señor Marin. En Tarragona, el fusionista disidente señor Cañellas ha derrotado al conde de Rius. En la Seo de Urgel, el señor Boixader vence al hijo de Martínez Campos.

En Cervera gana el señor Alonso Martínez. En Igualada los fusionistas conceden el triunfo al señor Godó. En Villafranca llevaba ventaja el señor Lostau. En Tortosa los fusionistas dan por vencedor al señor Cañé. A última hora en la provincia de Gerona se creía segura la proclamacion de los señores: Vallés por La Bisbal, Puig por Vilademuls, Comyn

por Santa Coloma de Farnés, Aguilar por Olot, Quintana por Torroella y Herrero por la capital.

Esta madrugada se trataba de sacar á flote en Barcelona la candidatura fusionista, quedando las minorías para los señores Pi y Margall y Sol y Ortega.

Los datos oficiales

He aquí los datos que en el Gobierno Civil ha manifestado conocer el señor Larroca á las 12 del día:

Barcelona, —3,164.—Pi, 2,096.—Sol, 2,091.—Rosell, 2,067.—Avila, 2,059.—Morayta, 522.—Faltan datos de 56 secciones. ¡Una friolera!
Arenys de Mar.—Planas, 2,578.—Sagnier, 4,607.—Sorribas, 652. Faltan datos de 16 secciones.
Berga.—Marin, 829.—Llauder, 419 Faltan datos de 44 secciones.
Afuera.—Salmeron, 2,101.—Cassó, 618.—Faltan datos de 33 secciones.
Granollers.—Ferratjes, 3,074.—Vega, 2,460.—Faltan datos de 14 secciones.
Igualada.—Godó, 3,525.—España, 1,786.—Faltan datos de 6 secciones.
Manresa.—Junoy, 1,007.—Vidal, 945.—Faltan datos de 32 secciones.
Sabadell.—Griera, 1,731.—Pi, 1,278.—Faltan datos de 43 secciones.
Sar Feliu de Llobregat.—Sostres, 4,351.—Torras, 2,501.—Faltan datos de 10 secciones.

Hasta aquí llega todo lo que se sabia. hoy de elecciones en el gobierno de provincia.

Del distrito de Villafranca faltan datos de nueve pueblos que no alteran el resultado, el cual es de 3.800 y pico de votos para el señor Lostau y 4.600 para el señor Sanchez Ortiz

Un periódico, refiere el siguiente caso ocurrido en un colegio:

Preséntase un sugeto y pregunta al presidente por los interventores fusionistas. El presidente repite la pregunta en voz alta y nadie contesta. «—Preguntaba, señores, quienes son los interventores fusionistas de esta seccion.» Continúa el silencio, «—Es que no hay interventores ministeriales?»—Todo el mundo sigue callado, «—Señores, exclama un interventor, yo soy conservador y no tengo empacho en confesarlo públicamente. Puede hacer lo mismo los fusionistas.» Ni por esas. Entonces el sugeto que habia formulado la pregunta, se retira diciendo: «—Pues me habian encargado que proporcionara comida á los interventores fusionistas, y como no las hay...» «—Alto, yo lo soy», exclama uno. «—Y yo.» «—Y yo también.» El olorillo de una buena comida pudo arrancar á esos apreciables interventores la confesion de sus ideales políticos.»

Dice un colega:

«Parece ser que el Centro de operaciones de los fusionistas de esta ciudad, donde los interventores recibian instrucciones y en cuyo sitio entregaron algunos presidentes de mesa las actas en blanco, era la imprenta Ramirez, (Paseje Escudillers).»

El señor Schwartz, ha sido derrotado completamente en Castelltersol, donde ha triunfado por 1.500 votos de mayoría, el reformista señor Rocafor.

El general Blanco ha aceptado el mando del Archipiélago filipino. La sustitucion de esta autoridad por el general Martínez Campos durará hasta Julio, encargándose desde entonces de la Capitanía general de Cataluña el señor Azcárraga.

Acompañarán al general Blanco los ayudantes señores Tusser, Erenas, Moreno y Mercader. La salida será probablemente el día 31 del actual en el vapor correo *Isla de Panay*.

Sección Insular

CUESTION NACIONAL

El interés que despertó en los primeros momentos la lucha electoral va perdiéndose; despues del escrutinio general y de ser los candidatos proclamados Diputados pasarán á la historia las últimas elecciones sin dejar rastro de atropellos, escándalos é injusticias, la verdad ante todo.

«En cambio preocupa mucho á la riqueza vinícola de Mallorca la

campana que sostienen los proteccionistas franceses, cuyo triunfo la arrastraría á inevitable ruina.

Un patriotismo equivocado, un patriotismo malsano nos cierra el mercado francés. ¡Que un patriotismo nacional nos ayude á salir de esta desdichada situacion no creada por nuestras culpas.»

Las anteriores palabras las tomamos de *El Liberal* de Madrid correspondiente al 27 de Diciembre próximo pasado, por entender son hoy en Mallorca de gran utilidad.

En el partido liberal dinástico existen dos tendencias económicas, cuyo campo está perfectamente deslindado. La tendencia proteccionista y la libre cambista.

¡Que de extraño pues que la opinion pública se pregunte á que lado caerán los Sres. Guasp, Alcover y Bosch!

Mallorca necesita dar salida á sus caldos, la principal fuente de su riqueza agrícola. La exportacion de los vinos es la mas importante cuestion que han de resolver los noveles diputados que van á engrosar la mayoría.

Siendo así, bien merece que de uno ú otro modo conozcamos su opinion, sepamos la línea de conducta que piensan seguir en este asunto y sepamos á la vez si anteponen esta cuestion que tanto interés público entraña á todas las conveniencias de partido.

Ayer tarde entre 5 y 6 en la carretera de Inca y en las inmediaciones del Hostalet, dos carros de trabajo que por la carretera transitaban en direccion contraria, chocaron con tanta desgracia para el conductor de uno de ellos muchacho de unos 10 ó 12 años que el choque le causó la rotura de una de las piernas.

El herido fué conducido á la casa de Socorro del Ayuntamiento donde le curó de primera intencion el médico de guardia Sr. Oliver, ordenando la conduccion del herido á su domicilio en el mismo carro que le habia conducido convenientemente dispuesto para que no sufriera las molestias que le habia de ocasionar su delicado estado.

En la plaza de Cort se reunió un numeroso grupo de curiosos que no comprendemos como no disolvió la guardia municipal.

Ayer un numeroso grupo contemplaba varios cuadros espuestos en el escaparate de la camisería de los Sres. Pons y Bonet.

La aglomeracion de gente no nos permitió poder formar juicio de los trabajos artísticos espuestos lo cual haremos tan luego sea dable examinarlos con la detencion debida.

El Diario de ayer, relata en los siguientes términos lo ocurrido el domingo último en Pórtol de Marratxí, con los ladrones escapados del penal de estas islas:

«Prometimos en nuestro número de ayer entrar en detalles sobre la muerte en Pórtol de dos fugados del presidio de Palma y de la herida del tercero de dichos fugados. Hé aquí nuestros informes tomados en centros oficiales.

Los citados sujetos presentáronse el domingo por la tarde en Pórtol y, habiendo hallado á un licenciado de presidio, entablaron conversacion. El licenciado aprovechó una ocasion favorable y en seguida fué á dar aviso al alcalde de barrio de aquel caserío.

Este formó una especie de somaten con los hombres que voluntariamente se prestaron á seguirle, que fueron muchos por hallarse en día de elecciones, y formó con ellos como un círculo para cortar la retirada á los malhechores, quienes se hallaban otra vez con el repetido licenciado que habia vuelto á unirse con ellos para no infundirles sospechas.

Adelantóse el alcalde de barrio hasta los tres [penados, así que los [vieron, y

les exigió la cédula, contestándole que eran contrabandistas y no poseían aquel documento. Entónces la mentada autoridad les dijo que tendrían que ir á Marratxí con él, á lo cual no se mostraron propicios los tres sujetos en cuestion, y, al querer conducirlos al pueblo, sacaron revólvers y dispararon sobre los paisanos, quienes no necesitaron más para descargar una verdadera lluvia de piedras sobre aquellos. Al ver la actitud del pueblo, quisieron huir; pero perseguidos á pedradas, cayeron los tres á impulso de los golpes recibidos, quedando dos de ellos muertos en el mismo lugar de la pedrea y el otro herido de consideracion. Este será conducido uno de estos dias á Palma.

Uno de los paisanos resultó herido levemente en una mano.

Momentos despues de la lucha presentóse la guardia civil de Santa María, que había recibido una confidencia sobre el paradero de los tres fugados, y procedió al registro del herido, que es Juan Oliver Carrió, ocupándole un billete del Banco de España y otro del de Sóller, ambos de 50 pesetas, 32 pesetas en plata, varias cartas, un pedazo de vela y una petaca.

Los cadáveres de Antonio Torres Horrach y Pedro Creus (Peret) hallábanse distantes uno de otro 500 metros. Racos rriendo el terreno fueron hallados domantas de lana pardas, un saco de higos pasos, queso y medio pan.

Dos vecinos de Pórtol entregaron a los guardias un revólver de cinco tiros y una pistola de dos cañones con que habían hecho fuego Torres y Creus, y 13'87 pesetas halladas juntas al cadáver de este último.

Todo fué puesto á disposicion de la Justicia, como igualmente los cadáveres y los heridos.

La guardia civil ha detenido en Inca al presunto autor del robo de 8 pañuelos de seda, 12 de hilo, un jubon, 10 botones oro, 1 pañuelo de abrigo y un retrato, los cuales objetos fueron hallados en poder del detenido.

Ayer en el Muelle, junto al depósito de Guarda-costas, un perrazo derribó á una anciana, causándola varias contusiones que la impidieron ir por si sola á su casa.

Segun se nos ha dicho, han surgido varios inconvenientes para poder llevar á efecto el proyecto de dar diez funciones de ópera italiana en el Teatro Principal de esta ciudad.

Otra vez será.

A las cuatro y media de la mañana de ayer, entró en el puerto el vapor *Lulio* con la correspondencia de Aliconte é Ibiza, 31 pasajeros y varios efectos.

A las seis dió fondo el *Palma* procedente de Barcelona, con 30 pasajeros, la valija y carga general, entre la cual figuraban 1051 sacos harina, 260 de patatas, 114 bultos tegidos, madera á granel, 27 buyes para el abasto público y otros efectos.

A pesar de haber cesado los vientos, continúa la sequía, que empieza ya á alarmar á los agricultores.

En Binisalem uno de estos dias fueron robados, con fractura del cajon de una mesa y de otro de una cómoda, 14 botones, una joya grande y otra pequeña y dos anillos, todo de oro, y sobre 3 duros en calderilla. Lo robado pertenecía á la esposa de un hermano del dueño de la casa en que se cometió el robo, la cual lo había depositado allí porque su marido malgastaba cuanto tenia. La guardia civil practicó un reconocimiento en casa de dicho hermano, hallando un duro de calderilla escondida, cuya procedencia no supo éste justificar, por lo que fué entregado al juez competente.

Ha sido entregado á la autoridad judicial por la guardia civil de Montuiri, un sujeto á quien se supone autor del robo de una escopeta, dos conejos, tres kilogramos de tocino y un saco de trigo, cometido en una casa de campo.

Ha sido nombrado coadjutor de la parroquia de Buñola D. Pedro Juan Cerdá.

No habiendo tenido efecto la reunion de la Junta general de accionistas del ferrocarril, se celebrará hoy sea cual fuere el número de los asistentes.

El Rvdo. Sr. Obispo de esta diócesis ha dirigido una exposicion al Sr. Ministro de Gracia y Justicia contra la proyectada reduccion del presupnsto de obligaciones eclesiásticas.

Ayer tarde, entre dos operarios que trabajaban en la carretera de Luchmayor en las inmediaciones de la Curtidora, se armó una reyerta, quedando uno de los contendientes gravemente herido en la cara de un fuerte golpe de piedra.

Señor Alcalde, hace ya bastantes meses que el Sindicato del Ayuntamiento Sr. Guasp hacía una pintura del triste espectáculo que ofrecen los carros, caballerías y conductores que se dedican al oficio de recoger á domicilio la basura.

Que sepamos nada se hizo hasta hoy para reorganizar este servicio, tan poco en armonía con la cultura de nuestra capital.

El autor del Jabon del Congo, Victor Vaissier, proveedor, en titulo, de S. M. el Rey de los Belgas, de S. A. el Bey de Túnez etc., recomienda á su numerosa clientela, pidan en todas partes los Polvos Congolanos, adherentes é invisibles, y el Extracto del Congo, perfume exquisito para el pañuelo.

Depósito: R. Cataluña, 71—Barcelona

Dos vapores *Cataluña* y *Bellver* salieron ayer tarde para Barcelona á la hora de costumbre.

Anteanoche, en uno de los hornos de los *Hostalets*, entró un hombre al parecer con intenciones no muy santas, pues al ser interrogado por uno de los oficiales, salió disparado, sin que se pudiera darle alcance.

Se supone sea alguno de los rateros que merodean por estos suburbios.

La locomóvil transportó ayer materiales de guerra al fuerte en construccion en el *Coll den Rebassa*.

Por orden gubernativa fueron ayer embarcados en el vapor correo de Barcelona varios de los mendigos que por calles y plazas postulaban implorando la caridad pública.

Un licenciado de presidio apodado el *Noy de Tona* que había venido á la isla en ómanda de trabajo formó tambien parte del pasaje del vapor correo, por orden superior.

Ayer fué conducido desde Marratxí al correccional, Juan Oliver Carrió, que fué gravemente herido en Portol por la Guardia civil al intentar la benemérita capturarlo en union de sus compañeros que se habían evadido del penal el 30 del pasado mes.

La constante sequía tiene alarmados á los labradores de los extensos campos de este término municipal.

La sequía es general en toda la

provincia, y si el beneficio de las lluvias se hace mucho de esperar, las cosechas de cereales se consideran perdidas.

En muchos campos aun dado caso que lloviese sería tarde. La situacion de los labradores se agrava, pues á la crisis que la falta de exportacion de vinos produce, hay que añadir la probable pérdida de la cosecha de los cereales por la constante sequía porque atravessamos.

Con el ruido de la locomóvil se espantó ayer tarde un caballito cerca del fielato del Muelle, faltando muy poco para que volcara el carrito que arrastraba y en el cual iban dos señoras y dos niñas.

Tenemos mucho gusto en publicar el siguiente aviso:

«Un caballero francés de buenos sentimientos, Mr. Pierre Ramoudeuc, ha legado una suma de 300 mil francos á los hijos que cuentan, lo mas 15 años de edad el dia 3 de febrero de 1890, hijos ó hijas, léitimos ó naturales reconocidos, de obreros ó de jefes de cuadrillas de trabajadores, franceses ó extranjeros, fallecidos entre el 3 de febrero de 1887 y el 3 de febrero de 1890, á consecuencia de accidentes ocurridos entre dichas fechas en las minas de Francia ó de Argelia.

Para conseguir indicaciones complementarias, los interesados residentes en España podrán dirigirse al ministerio de Trabajos Públicos en París ó bien á la cancelleria de la embajada de la República francesa en Madrid.»

A beneficio del clonw Sr. Cabello, tendrá lugar el próximo domingo en la Plaza de Toros una variada y extraordinaria funcion.

INVESTIGACION

DE RIQUEZA RÚSTICA.

Sobre este importante asunto, el ministro de Hacienda ha puesto á la firma de la reina, un decreto, cuya parte dispositiva ordena lo siguiente:

Se remitirán a las delegaciones de Hacienda los resúmenes de riquezas formados por la direccion general de Contribuciones con arreglo á los decretos de 13 de abril del 86 y 10 de agosto del 87, y á falta de ellos los datos del Instituto Geográfico para la celebracion de los juicios contradictorios de que trata el decreto de 13 de abril de 1885.

Respecto á los Municipios en que no existan tales datos, la direccion de Contribuciones, en vista de las cédulas declaratorias presentadas con arreglo al artículo 24 del reglamento de 10 de diciembre del 78, fijará en cada caso la base sobre que ha de establecerse la controversia á que se refieren los juicios mencionados para fijar el cupo con que cada pueblo debe contribuir.

La comprobacion sobre el terreno, en los casos en que proceda, se verificará por el personal facultativo de la inspeccion de Hacienda y los funcionarios que las delegaciones designen.

Los pueblos no disfrutarán del beneficio del artículo 4.º de la ley de 31 de diciembre del 81, sino desde el momento en que presente el amillaramiento de la riqueza individual en su respectiva localidad, y ajustado a los resúmenes indicados, eximiéndose de toda responsabilidad á los contribuyentes que declaren su riqueza oculta antes de 15 de abril próximo. Los Ayuntamientos que acepten la propuestas de la delegacion de Hacienda para alterar el cupo municipal harán

efectivas en beneficio de los demás contribuyentes del Municipio las penas que haya derecho á imponer á los ocultadores que no hayan hecho revelacion capaz de modificar el amillaramiento de su riqueza, previa la formacion de expediente ajustado á los artículos 6.º y 7.º del real decreto de 4 del actual, pudiendo ampliarse en algunos casos hasta veinte dias el término de prueba.

Administración de Contribuciones DE LA PROVINCIA DE LAS BALEARES

Negociado de Recaudacion

El dia 28 del corriente mes termina en esta Capital y su término, el primer periodo de cobranza voluntaria de las contribuciones territorial é industrial correspondiente al tercer trimestre del actual año económico; y se advierte á los contribuyentes, que en dicha fecha no hubieren hecho efectivas sus cuotas, que podrán verificarlo sin recargos durante los diez primeros dias de Marzo próximo venidero en las oficinas de recaudacion, sitas en la Plaza de la Constitucion núm. 54 de esta Ciudad.

Lo que se publica en el «Boletin Oficial» de la provincia, y demás periódicos de la localidad, para conocimiento de los contribuyentes á quienes pueda interesar.

Palma 23 de Febrero de 1893.—El Administrador, Tomás Merendon.

Tomates de Valldemosa

DE SUPERIOR CALIDAD

Se venden á los precios siguientes: A 0'20 céntimos lata. A 0'25 idem y á peseta los 5 kilos para fondas y casas de comida. Pimientos dulces, marrones á 0'35 lata y á 0'45 céntimos los mayores. Calle de San Miguel núm. 29.

Servicio telegráfico particular

(DE LA PRENSA ASOCIADA)

Madrid 7, 9'40 n.

La *Correspondencia* confirma que en el último Consejo se planteó la crisis, por negarse el Sr. Cervera á hacer mas economías; entonces el Sr. Maura que sostenía la necesidad de hacer más, anunció su dimision y el Sr. Ministro de Marina se apresuró tambien á ofrecerla; añade el citado periódico que el señor Moret ha procurado inútilmente disuadir al Sr. Cervera.

En el Consejo de mañana se planteará oficialmente la crisis, siendo probable que se limite al Sr. Cervera.

ULTIMAS COTIZACIONES

facilitadas por la casa Aguió

	Valores locales	DINERO
	Crédito Balear	112'00
	Cambio Mallorquin	60'50
	Fomento Agrícola	54'00
	Ferro - Carriles de Mallorea	60'50
Palma	Alumbrado por Gas Salinas de Ibiza	104'00
	La General Mallorquina	74'00
	La Islaña Marítima	46'00
	Banco de Sóller	37'00
	Valores públicos.	
	4 p ⁰⁰⁰ int. perpétuo	689'5
	4 p ⁰⁰⁰ ext. "	74'45
	4 p ⁰⁰⁰ amortizable	76'85
Madrid	Cubas (86)	107'30
	Banco de España	367'00
	Tabacos	00'00
	Francos	16'50
	4 p ⁰⁰⁰ int. perpétuo	69'22
	4 p ⁰⁰⁰ exterior	74'52
	4 p ⁰⁰⁰ amortizable	77'50
Barcelona	Cubas 86	107'50
	Cubas 90	97'75
	Coloniales	40'50
	Norte de España	40'70
	Francias	27'65
Madrid		69'40
Paris		64'35
Renta francesa		98'37
Londres		64'31
Cambios	Londres á 90 dias fecha	29'60
	Paris á 8 dias vista	46'70

Cultos Sagrados

MAÑANA JUEVES
Santoral: Sta. Francisca vda.
veinte y cuatro horas: Empieza en S. Felipe Neri a la Virgen del Guadalupe.
Corte de Maria. En Sta. Catalina de Sena a la Virgen del Rosario.

Seccion Comercial

Movimientos de buques
 Dia 7
FONDEADOS
 De Barcelona vapor «Palma» c. don Bartolomé Alzina 25 trip. ton. 545, efectos y balija m. Palma.
 De Valencia vapor «Lulio» c. Pedro Aulet 25 trip. ton. 405, con efectos y balija. m. Palma.

DESPACHADOS
 Para Barcelona vap. «Bellver» capitán D. Juan Sngala, 29 trip. ton. 788, efectos y balija pas. 15 m. Palma.
 Para Barcelona vapor «Cataluña» cap. don Guillermo Pujal 21 trip. ton. 662 efectos pas. 27 m. Palma.

Movimiento local

Nacimientos
 Dia 21.—Varones, 1 hembras 1.
Matrimonios
 Tres
Hospital civil
 Dia 6.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 2, hembras 1.—Salidas, varones 5, hembras 0.—Defunciones varones 1, hembras 0.
Defunciones
 Dia 7.
 Juan Riutort Ripoll soltero 19 años hospital tuberculosis.
 Miguel Riera Fullana soltero 49 años P. P. San Antonio escrofulismo.
 Catalina Torrens Mir viuda 78 Hospital anemia.
 Maria Vidal soltera 65 años Conquistador bronco neumonia.
 Francisca Oliver Fullana casada 29 años Herreria metrorragia.

Sociedad del Alumbrado por Gas

El pago del dividendo que la Junta general celebrada el dia 15 de los corrientes acordó repartir a los señores accionistas, estará abierto todos los dias laborables desde las diez a la una y media de la tarde, hasta el dia 4 de marzo próximo; y pasado éste, los viernes solamente.
 Los accionistas podrán encargar el cobro a cualquiera persona mediante carta de autorizacion dirigida al director de la Compañia.
 Palma 17 de febrero de 1893.—El director, Eusebio Pascual.

AVISO

En la carniceria nueva de la calle de Santo Domingo n.º 15, hallarán tanto de dia como de noche carne de primera clase a 1 pta. 88 cénts. kgs.

PRACTICANTE

Se necesita un practicante en Farmacia enterado en el despacho.—Farmacia de Miró, calle Colon 22 y Perejil 2.

Servicios

DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA
 Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinacion a puertos americanos del Atlántico y puerto N. E. del Pacífico.
 El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor CIUDAD DE SANTANDER, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Compeche, Frontera, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.
 El 20, de Santander, el vapor REINA MARIA CRISTINA para Coruña. Puerto Rico, Habana y Veracruz.
 El 23 de Barcelona y el 28 de Cádiz, vap. BUENOS AIRES, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz y con trasbordo para los litorales del Puerto-Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpan y Tampico.
 Línea de Filipinas.—El 3 de Barcelona, vapor ISLA DE MINDANAO para Port-Said, Adon, Colombo, Singapore y Manila.
 Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor BALDOMERO IGLESIAS para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.
 Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los lunes, miércoles y viernes y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados.
 Para mas informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) n.º 5.

Don Félix Rubió, dentista.

CALLE DE SAN MIGUEL N.º 44, PISO 2.º

Tiene el honor de ofrecer sus servicios a las personas que se dignen honrarle con su confianza por todo lo perteneciente a la prótesis dentaria.

Perfección, solidez y baratura en dientes y dentaduras artificiales por todos los sistemas conocidos y especialmente por su método de colocarlos sin ganchos que tantos elogios se dignó tributarle la prensa de Barcelona.

Dientes sueltos desde 5 pesetas uno en adelante.
 Dentaduras completas desde ochenta pesetas cada una.

EL MODUS VIVENDI

La primera casa en trajes para niños de 2 a 16 años.
 Cármen, 3. Entresuelo Tetuan, 23,
 Esquina a la de Tetuan. Entrada al entresuelo.
 Precio fijo. MADRID Precio fijo.
 Esta casa recibe todas las temporadas modelos de Londres, París y Viena
 Se remiten pedidos a provincias.—Uniformes para colegiales.

Consultorio Comercial

SAN LORENZO, 5, 2.º IZQUIERDA

Con absoluta reserva, el comercio y la industria puede asesorarse de sus operaciones, dirigiéndose a este Centro, único fundado en España con persona teórico-práctico-mercantil que a su vez llevará a cabo el establecimiento y regularización de toda contabilidad administrativa y comercial, sometida a su direccion, reglamentada éstas, legalmente, al alcance de toda inteligencia.

Horas de despacho: de 9 de la mañana a 1 de la tarde.

La Correspondencia consultiva se dirigirá al Director.—Madrid, San Lorenzo, 55 1.º izquierda

POSITIVAS VENTAJAS

EMULSION DE SCOTT

Sobre toda clase de **ACEITE DE BACALAO** y sus similares.

La Facultad Medica de todo el mundo, así las reconoce porque es **AGRADABLE AL PALADAR, DIGERIBLE, ASIMILABLE, NUTRITIVA Y TONICO-RECONSTITUYENTE.**

Posee todas las virtudes del ACEITE DE BACALAO simple ó compuesto **SIN NINGUNA DE SUS DESVENTAJAS,**

Siendo un hecho fuera de duda, que la feliz idea de Emulsionar el Aceite de hígado de bacalao con los

HIPOFOSFITOS DE CAL, DE SOSA Y LA GLICERINA es la formula mas RACIONAL, mas PRACTICA, y mas EFICAZ, de administrar esos importantísimos factores, indispensables a la formacion y desarrollo del

SISTEMA MUSCULAR, SANGUINEO, ÓSEO Y NERVIOSO de todo lo que claramente se desprende que la Emulsion de Scott, es **TRES VECES MAS EFICAZ QUE EL ACEITE DE BACALAO SIMPLE** y por consiguiente el mejor alimento para la mujer que cria así como lo es para el desarrollo físico de la

INFANCIA Y DE LA NIÑEZ.
 DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y FARMACIAS.

Colmado "La Providencia,"

DE BENITO POMAR

OFRECEMOS:

Sardinas, desde 1'80 reales a 10 reales lata.
 Garbanzos desde 1'60 reales a 7'50 el kilo.
 Garbanzos Mazagan, 30 ptas. los 100 kilos, por fuera.
 Jabon duro bueno a 2 reales kilo.
 Jabon blando a 2, 2 1/2 y 3 rs. kilo.
 Pastillas Peral, sin perfumar, a 3 reales docena.
 Idem idem, con esencia de naranja ó limon, a 4 reales.
 Malvasia de Son Fortuny a ptas. 1'05 litro.
 Jerez seco a ptas. 1'25 litro.
 Vino de mesa muy bueno de J. Far, a ptas. 0'45 litro.
 Ron Bacardi, a ptas. 2'50 litro.
 Pastas de gluten del pais y extranjeras; panecillos Reudenill para los diabéticos.
Nota.—La casa, en obsequio a estos enfermos, se encargará de comprar por su cuenta los alimentos que deseen de esas clases.
 Garbanzos en remojo todos los dias; y los viernes bacalao del de primera.
 Legumbres de las mejores clases y las especiales de los predios Son Garcia de Buñola y Son Vich de Esporlas.
 Aceite de oliva extra, 6 reales litro.
 Vinos, licores, conservas de todas clases.
 Especialidad en cafés tostados, de los que garantizamos su pureza y primera calidad.
 Azúcar cortadillo, legítimo de Cárdenas.
 Plátanos y tasajo.
 Queso Gruyere y Pategras del año pasado, a 4 reales libra.

En la calle de los Olivos núm. 46 se venden todos los utensilios necesarios para montar un café ó cafetería, como tambien una porción de barritas de diferente capacidad.

CAMBIO MALLORQUIN

A contar desde el 22 del actual quedan señalados los lunes, miércoles y viernes, desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde para el pago del dividendo complemento de beneficios del último ejercicio, acordado en la Junta general celebrada el dia 19 de corriente.

Palma 20 de Febrero de 1893.—E. Director, Gerente.—Jacinto Felju y Ferrá.

Ferrocarriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Octubre de 1892 al 31 de Marzo de 1893.

De Palma a Manacor y La Puebla.—A las 7'00 m. 2'15 y 3'30 (mixto) t.

De Manacor a Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5'15 t.

De La Puebla a Palma.—A las 7'25 m. y 5'25 t.

De Manacor a La Puebla.—A las 7 m. y 5'15 t.

De La Puebla a Manacor.—A las 7'25 m. 2'45 y 5'25 (mixto) t.

Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca a Palma a la 1 tarde.

Palma 30 de Setiembre de 1892.—El Director General, Guillermo Moregas.

ISEÑA MARITIMA

A contar desde el próximo viernes 24 del actual y los lunes, y viernes de las siguientes semanas, desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde, queda abierto el pago del dividendo acordado en Junta general, en las oficinas de esta Sociedad.

Palma 22 Febrero 1893.—El Presidente Pedro Sampol.

Ventas

Ultimos dias de la venta de moviliario de casa, y ropas de Señora, en la calle de S. Miguel núm. 102, piso 2.º izquierda, con rebaja de precios.

Baños

de la calle de los Huertos
 Quedarán abiertos el 1.º del próximo Marzo desde las 8 de la mañana a las 2 de la tarde.

ADMINISTRACION DE CONSUMOS en arrendamiento.—Palma

Habiéndose terminado la notificación industrial de los cuotas señaladas en los repartos de los consumos y encabezamientos del impuesto de Consumos correspondiente a los vecinos y habitantes del extra-radio de esta capital obligados a ellos durante el actual año económico; el dia de hoy los recaudadores nombrados por esta Administracion darán principio a la cobranza voluntaria del primero y segundo trimestre de dichas cuotas todos los dias laborables excepto los sábados en que con los Domingos y dias festivos estará abierta en el Fielato de la Puerta Pintada.

Lo que se anuncia en el «Boletín Oficial» y periódicos de la localidad para conocimiento de los interesados.

Palma 25 de Febrero de 1893.—El Arrendatario — Administrador, Bartolomé Cabrer.

INTERESANTE

Se curan radicalmente, callos y demás duricies de los pies. No se exige retribucion hasta haber obtenido su curacion.

Se pasará al domicilio del que lo desee.
 Felju 24 3.º

Alquileres

Un segundo piso esta dotado de agua de poso calle de la Boteria número 14 en el principal informaran.

Se alquila una casa

botiga de gran capacidad apropiada por algun establecimiento ó industria con corral y dependencias cinco cuartos dormitorios terrado y agua en abundancia Olmos 107.

Informarán en la tienda del lado izquierdo número 105, ó calle de Jaime II número 20 piso 1.º

A voluntad de su

dueño se desean vender dos pisos calle de la Olivera. En el núm. 23 darán razon.

PALMA.—Imp. de Bartolomé Rotger